

## „MIT FREUDE UND ENGAGEMENT: DER KINDERGEMEINDERAT KIRCHBERG AN DER RAAB LEGT SEIN VERSPRECHEN AB“

Am Freitag, dem 6. Juni 2025, herrschte in Kirchberg an der Raab eine ganz besondere Atmosphäre: Voller Spannung und Vorfreude versammelten sich die jungen Mitglieder des neu gegründeten Kindergemeinderates vor den Türen der Sport- und Kulturhalle. Es war der große Tag der Angelobung – der feierliche Moment, an dem die Kinder offiziell ihr Versprechen ablegten, sich künftig mit Herz und Engagement für die Interessen der Kinder in ihrer Gemeinde einzusetzen.

### SORGFÄLTIGE VORBEREITUNG & FEIERLICHER EINZUG

Bereits am Nachmittag begann die sorgfältige Vorbereitung: Um 16:00 Uhr trafen sich die jungen Gemeinderät:innen mit ihrem Betreuer:innenteam zur Generalprobe. Mit viel Eifer wurden die Reden geübt, der Ablauf durchgespielt und letzte Fragen beantwortet. Um 17:30 Uhr war es dann endlich soweit: Begleitet von den festlichen Klängen des Jugendblasorchesters der Musikmittelschule unter der Leitung von Petra Faul zogen die Kinder unter den stolzen Blicken ihrer Eltern, Verwandten, Ehrengäste und Gemeindevertreter:innen in das Gemeindeamt ein. Rund 250 Gäste hatten sich eingefunden, um diesen besonderen Moment gemeinsam zu feiern. Bürgermeister Helmut Ofner eröffnete die Veranstaltung.

### RÜCKBLICK AUF DIE BISHERIGEN AKTIVITÄTEN

Im Anschluss blickten die jungen Gemeinderät:innen gemeinsam mit Prozessbegleiterin Tanja Oberwalder der Landentwicklung Steiermark auf ihre bisherige Reise zurück. Voller Stolz berichteten sie von den ersten Workshops, dem Kennenlernen und natürlich von der spannenden Wahl zum Kinderbürgermeister und zur Kinderbürgermeisterin. Es wurde deutlich: Hier ist eine Gemeinschaft entstanden, die mit viel Freude und Engagement zusammenarbeitet.

### ANGELOBUNG: EIN VERSPRECHEN FÜR DIE ZUKUNFT

Dann kam der große Moment der Angelobung. Ein Kind nach den anderen trat auf die Bühne, stellte sich mit Namen und Funktion vor und legte das Versprechen ab: Sie wollen sich uneigennützig und gewissenhaft für die Belange der Kinder einsetzen und aktiv an der Gestaltung ihrer Gemeinde mitwirken. Als sichtbares Zeichen ihrer neuen Verantwortung erhielt jedes Kind ein bunt gefülltes Turnsackerl mit dem KiGRa-Logo, Lanyards, Kappen, Buttons, Eisgutscheine und einer Urkunde. Gemeinsam unterzeichneten alle die offizielle Gründungsurkunde – ein symbolischer Akt, der den Startschuss für ihre Arbeit unterstreicht. Die Stimmung erreichte einen weiteren Höhepunkt, als die Kinder voller Begeisterung die eingesungene und choreografierte KiGRa-Hymne „Wir sind KiGRa Steiermark“ der Landentwicklung Steiermark präsentierten.

### DANKEWORTE DER KINDERBÜRGERMEISTER:INNEN

Besonders berührend waren auch die selbstverfassten Reden von Kinderbürgermeister **Matteo Freißmuth**, Vize-Kinderbürgermeister **Julian Pausch**, Kinderbürgermeisterin **Laura Fink** und Vizekinderbürgermeisterin **Sophie Windisch**. Mit großer Überzeugung bedankten sie sich bei ihren Wähler:innen und der Gemeinde für das Vertrauen und die Chance, ihre Ideen einbringen zu dürfen.

### EHRUNGEN, GRATULATIONEN & EINE GEBURTSTAGÜBERRASCHUNG

Ein weiterer festlicher Höhepunkt war die Übergabe der Glastafel durch ÖR Franz Fartek, Obmann der Landentwicklung Steiermark, gemeinsam mit Geschäftsführerin Frau Mag. Sandra Höbel, die den Kindergemeinderat als wichtigen Teil der Gemeinde würdigten. In den Ansprachen der Ehrengäste, darunter die Landtagsabgeordneten Franz Fartek und Michael Wagner, wurde die Bedeutung der Kinderbeteiligung unterstrichen – ein klares Signal, dass die Anliegen der Jüngsten Gehör finden.

Auch die Geburtstagskinder des Tages wurden gebührend gefeiert: Bürgermeister Helmut Ofner, Kindergemeinderat Kimi Ofner und Schulwart Stefan Neuhold wurden mit einer liebevoll gestalteten Cake-Pop-Torte überrascht und von allen Anwesenden mit einem fröhlichen „Happy Birthday“ beglückwünscht. Mit einem Glas prickelndem Kindersekt wurde auf das neue Lebensjahr und den Kindergemeinderat angestoßen – ein herzliches und fröhliches Highlight im festlichen Programm.

### **KRÖNENDER ABSCHLUSS UND START IN DIE ZUKUNFT**

Den gelungenen Abschluss bildete ein gemütliches Beisammensein beim Buffet mit unterschiedlichsten Snacks, während die Jugendband „Black Energy“ für ausgelassene Stimmung sorgte. So klang ein unvergesslicher Abend aus, der den Kindergemeinderat Kirchberg an der Raab auf den Weg schickte, mit viel Tatkraft und Begeisterung die Projekte und Anliegen der Kinder in der Gemeinde umzusetzen.

**Kurz zu Information:** Der Kindergemeinderat ist wie der Erwachsenengemeinderat das offizielle Vertretungsgremium aller Kinder in der Gemeinde Kirchberg an der Raab. Gemeinsam lernen sie auf spielerische Art und Weise ihre Gemeinde besser kennen, und werden aus ihren Ideen Projekte entwickeln und diese gemeinsam umsetzen.

### **Rückfragen & Kontakt:**

Gemeinde Kirchberg an der Raab  
Tel: +43 3115 2312 207 (Daniela Fritz)  
<https://www.kirchberg-raab.gv.at/startseite>

Tanja Oberwalder, MA  
Landentwicklung Steiermark  
[tanja.oberwalder@landentwicklung-steiermark.at](mailto:tanja.oberwalder@landentwicklung-steiermark.at)  
0676/86643764